

Informationen zum Jahreswechsel 2012/2013

Sehr geehrte Vereinsmitglieder des Förderkreises,

sehr geehrte Freunde und Förderer der Anklamer Nikolaikirche und des Ikareums,

im Folgenden informiert Sie der Vorstand wie gewohnt zum Jahreswechsel 2012/2013 über zurückliegende Ereignisse und Entwicklungen im Jahr 2012 und über Vorhaben im Jahr 2013 rund um die Anklamer Nikolaikirche. Mit der folgenden Lektüre wünscht der Vorstand des Förderkreis Nikolaikirche den Lesern, den Vereinsmitgliedern, Freunden und Besuchern der Nikolaikirche ein erfolgreiches neues Jahr 2013!

Öffnung der Nikolaikirche + Veranstaltungen 2012

Die Nikolaikirche war im Jahr 2012 vom 20. Mai bis zum 11. November, und an den ersten drei Adventswochenenden für Besucher geöffnet. Insgesamt wurden rund 20.000 Gäste begrüßt, wovon rund 2.100 die Möglichkeit des Turmaufstiegs nutzten. Dem Engagement der Mitarbeiter und der Spendenbereitschaft der Besucher ist es zu verdanken, dass der Förderkreis allein in der Nikolaikirche über 14.000 EUR an Spenden einnahm, wovon allein rund 9.000 EUR direkt in unsere, 2012 farblich neu gestalteten, Spendenboxen gespendet wurden.

Rund 4.000 Gäste besuchten die öffentlichen und nichtöffentlichen Veranstaltungen in der Nikolaikirche und der Förderkreis war mit Veranstaltungen wie:

- Benefizkonzert des Luftwaffenmusikkorps 4 aus Berlin-Gatow (15.05.2012)
- Benefizkonzert des Landespolizeiorchesters Mecklenburg-Vorpommern (28.06.2012)
- Konzert von Strömkarlen (09.07.2012)
- Kinderprogramm „Pittiplatsch auf Reisen“ (23.07.2012)
- Konzert der Tenöre4you (28.07.2012)
- Konzert von Harald Wollenhaupt (11.08.2012)
- Konzert der Maxim Kowalew Don Kosaken (25.09.2012)
- literarisch-musikalische Benefizveranstaltung „Sind die Lichter angezündet...“ mit Claudia Wenzel, Rüdiger Joswig & Ralf Fischer (07.12.2012)

Teil des kulturellen Programms der Hansestadt Anklam.

Besonders hervorzuheben sind dabei zwei Benefizveranstaltungen zugunsten der Nikolaikirche, die u.a. erst durch die Initiative unseres Vereinsmitgliedes Dr. Peter Eggert möglich wurden. Ihm und vor allem natürlich den Künstlern sei an dieser Stelle nochmals herzlich Danke gesagt.

Wie in den Vorjahren beteiligte sich der Förderkreis an dem Tag des Offenen Denkmals und an dem Anklamer Adventsmarkt. Als kleiner Test wurde erstmals zur Advents- & Weihnachtszeit die Nikolaikirche an den ersten beiden Adventswochenenden für Besucher geöffnet.

An dieser Stelle nicht unerwähnt bleiben sollten die folgenden Ausstellungen:

- Kunst Offen in Vorpommern (25. - 28.05.2012)
- 5. Plakatbiennale „Youth in Europe“ (Plakatausstellung) (August - Oktober 2012)

die mit ihren interessanten Ausstellungstücken für großes Interesse bei den Besuchern sorgten.

An dieser Stelle sei nochmals allen gedankt, die mit ihrem Besuch der Nikolaikirche oder einer Veranstaltung, und ihrer Spende den Förderkreis und den weiteren Aufbau der Nikolaikirche unterstützten.



Baumaßnahmen 2012

Nach den Baumaßnahmen am Dach der Nikolaikirche (2010-2011), die irgendwie immer noch nachwirken, wurde auch im Jahr 2012 wieder fleißig an der Nikolaikirche gearbeitet.

Auf der Nordseite der Nikolaikirche wurden drei neue Fenster mit Namens- und Hanse-/Wappenfenstern eingebaut. Die neu dazugekommenen Hansestädte sind:

Fenster #02 (Nordseite):

- Lippstadt
- Rostock
- Tangermünde

Fenster #03 (Nordseite):

- Lübeck
- Neuss
- Herford

Fenster #04 (Nordseite):

- Korbach
- Kalkar
- Göttingen

Im Herbst wurden an der Südwestecke der Nikolaikirche zwei Außenpfeiler mit finanziellen Mitteln des Förderkreises in Höhe von rund 16.000 EUR gesichert und mit finanziellen Mitteln der Hansestadt Anklam rund um die Nikolaikirche die steinernen Regenabläufe unterhalb der Fenster erneuert.

Der Dank für die geleisteten Arbeiten geht hiermit an die beteiligten Unternehmen:

- GBH Gerüstbau Hühr GmbH Anklam (Rüstarbeiten)
- Glaserei Koch (Fenster)
- Baudenkmalpflege Prenzlau GmbH & Co KG. (Maurerarbeiten: Fenster, Pfeiler).

Erstmalig führte der Verein einen Spenderempfang anlässlich der Einweihung der drei neu eingebauten Fenster an der Nordseite der Kirche in Verbindung mit dem Anklamer Hansefest durch. Dazu wurden alle an dieser Baumaßnahme beteiligten Spender zur Inaugenscheinnahme ihrer Spendenfenster eingeladen. Eine Aktion, die gut ankam und künftig wiederholt werden sollte.

Ausblick auf das Jahr 2013

Auch das Jahr 2013 wird wieder spannend. Vor allem die Baumaßnahmen zur Sicherung des Südanbaus mit der Errichtung eines neuen Daches dürften nicht nur in Anklam viel Aufmerksamkeit auf die Nikolaikirche richten. Die vorbereitenden Untersuchungen des Fundamentes fanden schon im Herbst 2012, sodass dem Baubeginn im Frühjahr 2013 hoffentlich nichts mehr im Wege steht.

Auch der Einbau weiterer Fenster im Jahr 2013 steht fest auf der Agenda des Förderkreises, um das Ziel, bis 2014 alle Fensteröffnungen im Kirchenschiff zu schließen, erfüllen zu können. Spenden für Namensfenster und Hanse-/Wappenfenster sind somit weiter möglich!

Während im Sommer die Nikolaikirche wieder für Besucher geöffnet werden soll, wird der Veranstaltungskalender des Förderkreises auf Grund der Baumaßnahmen ein wenig kleiner als im Vorjahr ausfallen. Genauere Informationen und Termine finden Sie demnächst auch auf unserer Webseite.

Anklam, März 2013

Förderkreis Nikolaikirche Anklam e.V.

- Der Vorstand -

Spendenaktionen des Förderkreises Nikolaikirche Anklam e.V.

Spendenaktion „Wiederaufbau der NK“

Sparkasse Vorpommern

BLZ: 150 50 500 / Konto: 43 000 39 51

Spendenaktion „Fenster für die NK“

Sparkasse Vorpommern

BLZ: 150 50 500 / Konto: 1000 13 180

Spendenaktion „Turmspitze für die NK“

Sparkasse Vorpommern

BLZ: 150 50 500 / Konto: 100 10 35 70